



“Buscamos heredar una GN profesional e incorruptible”, dice Rosa Icela Rodríguez

ENRIQUE MÉNDEZ

La Guardia Nacional “quedará en buenas manos” cuando se apruebe la reforma para que dependa administrativa y organizativamente del Ejército, expresó en la Cámara de Diputados la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez.

La iniciativa, dijo, busca evitar que se repitan estrategias fallidas, que perviertan a una institución de tal relevancia y se afecten los derechos y la seguridad de la población. Incluso, advirtió que muchos de los resultados de la estrategia de paz, que incluye los programas sociales para atacar las causas de la violencia, podrían perderse “si no protegemos lo construido hasta ahora. Me refiero a la Guardia Nacional”.

En una reunión con diputados del Verde, Rodríguez Velázquez también resaltó que el gobierno federal persigue a todos los grupos de la delincuencia y “no tenemos pactos con ninguno. Tenemos otras convicciones que otros gobiernos no tenían, las de cero impunidad y cero corrupción. Nuestro compromiso es con la ciudadanía. Jamás nos vincularemos con el crimen ni venderemos nuestro honor”.

La funcionaria se refirió de manera amplia a los programas que buscan atacar las causas de la violencia y la delincuencia. “En este gobierno atendemos esas causas, pero eso no significa ausencia de acción operativa contra la criminalidad y el delito. Por el contrario, se han dado resultados contundentes en este tema y todos los días hay un reporte detallado de detenciones, incautaciones y golpes a las organizaciones delictivas”, expresó.

Respecto a la Guardia Nacional, resaltó que su origen castrense ha sido fundamental para su permanencia, disciplina y profesionalización, y reiteró que en su mayoría está conformada por militares y ex integrantes de la desaparecida Policía Federal.

“Buscamos heredar una Guardia Nacional incorruptible, preparada, profesional, muy consciente y respetuosa de su papel ante la ciudadanía, pero sobre todo un cuerpo que no esté sujeto a eventualidades o decisiones políticas”, indicó.

Su incorporación al Ejército sería un paso como el que ya han tomado otros países, y dijo que aún así la Secretaría de Seguridad continuará con la coordinación del gabinete de seguridad y de las mesas de construcción de paz y seguridad, pues la Guardia Nacional “sólo es uno de los siete órganos desconcentrados que se coordinan” con la dependencia.